



Bild: Blindenschule Zollikofen

Blindenmuseum ausgezeichnet

Das Schweizerische Blindenmuseum erhält eine Special Commendation anlässlich der Preisverleihung des Europäische Museumspreises EMYA 2022. Die Jury würdigte, dass «dieses kleine Museum als Lernumfeld für alle geschaffen wurde. Sehr inklusiv in seiner Philosophie, Strategie und seiner Gestaltung vermittelt es die 200-jährige Geschichte der Bildung für die Sehbehinderten, indem es verschiedene sensuelle und praktische Erfahrungen für alle seine Besucher anbietet.» Gewinner des Hauptpreises ist das Museum of the Mind Dolhuysin in Haarlem, NL.

Abstimmungsschablonen

Die Staatspolitische Kommission des Nationalrates hat sich mit dem durch den SZBLIND entwickelten Lösungsansatz der Abstimmungsschablonen befasst und diesen einstimmig in den Nationalrat überwiesen. Mit der Überweisung der Kommissionsmotion zur flächendeckenden Einführung der Schablonen von der Staatspolitischen Kommission des Nationalrates in den Nationalrat ist eine Lösung für die Wahrung des Stimmgeheimnisses für Menschen mit Sehbehinderung in Sicht. Im Juni wird das Parlament über die Wahrung des Stimmgeheimnisses für Menschen mit einer Sehbehinderung abstimmen.

Sinnesbehinderung im Alter

Das Kompetenzzentrum für Seh- und Hörbehinderung im Alter (KSIA) hat im Juni 2021 seinen Betrieb beendet. Im April 2022 stellte sein gemeinnütziger Trägerverein Kompetenz Sinnesbehinderung im Alter (KSIA) die Resultate der Tätigkeit auf der neu gestalteten Website kostenlos online: Schulungsmaterial, Projektberichte und eine Fülle von Artikeln. Auf www.ksia.ch finden Sie Unterlagen, die Sie nutzen, weiterentwickeln, vervielfältigen und für die soziale und gesundheitliche Begleitung von Personen mit Sinnesbehinderung im Alter einsetzen können.

SBB-Begleiterkarte

Seit Januar wird die Begleiterkarte als Leistung auf dem SwissPass integriert. Die Migration der Begleiterkarte auf die SwissPass-Karte erfolgt gestaffelt nach Wohnkanton. Ab diesem Zeitpunkt kann die Begleiterkarte vorzugsweise via Kontaktformular oder per Post beim SBB Contact Center beantragt werden. Bis die Migration der Begleiterkarte in den jeweiligen Kantonen abgeschlossen ist, bleibt die aktuelle Begleiterkarte auf Papier gültig. Folgende Kantone sind zwischen Juni und September an der Reihe: Bern (Juni/Juli), Neuenburg (August), St. Gallen (August), Waadt (September).